
Dies ist der Newsletter vom Fachschaftsrat Medizin
der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg. 

https://fachschaftmedizinhalle.de

Ersti-Woche Spendenlauf fürs SPZ

Studentische Vollversammlung Teddybärkrankenhaus

Semesterangrillen Merchverkauf

FSR-Wochenende Übergabe der gesammelten Spenden
(© Krankenhaus St.Elisabeth und St. Barbara
Halle)

OP-Wochen Anki-AG als Projektpreisgewinner
(© Uniklinik Halle)

Weihnachtsfeier Chorkonzert
(© Robert Hoffmann)

Fachschaftsrat-Newsletter
Hier ist Platz für uniexterne Informationen, persönliche, Umfragen, ehrenamtliches

Engagement und vieles mehr!

FEBRUAR 2022

Liebe Kommiliton:innen,

dieser Newsletter bildet den Abschluss dieses Semesters.
Er enthält sowohl Rückblicke, Aktuelles, als auch einen Vorgeschmack auf Zukünftiges.
Wir freuen uns schon auf kommendes Semester mit euch und wünschen bis dahin eine
erholsame vorlesungsfreie Zeit :)

Ab sofort gibt es Newsletter auch auf der Website als pdf zum Herunterladen und im Archiv sind
auch die früheren Newsletter einsehbar.

newsletter@fachschaftmedizinhalle.de

STUDIUM
Hier findet ihr alles, was direkt mit dem Studium und dem FSR zu tun hat.

Semesterrückblick in Bildern

Warum Lehrveranstaltungen evaluieren?

Die offensichtlichsten beiden Gründe:
- für die stetige Verbesserung der Lehre
- weil auch wir bereits vom Einsatz vorheriger Jahrgänge profitieren, die sich für Änderungen
und Optimierungen unserer Lehre eingesetzt haben

Aber es gibt noch weitere Gründe, warum ihr unbedingt evaluieren solltet!
Entsprechend der Evaluationsergebnisse werden nämlich an die Lehreinrichtungen
echte Bonusgelder vergeben (LOM Lehre = „leistungsorientierte Mittelvergabe Lehre“)
Jährlich fließen dadurch über eine Millionen Euro an Einrichtungen abhängig von
unseren Evaluationen.
Der Fachschaftsrat hat sich erfolgreich dafür eingesetzt, dass Veranstaltungen, die schlechter
als 3,0 abscheiden, aus diesem Topf nun gar keine Gelder mehr erhalten, sondern die
verantwortlichen Lehreinrichtungen zur Teilnahme an Evaluationskonferenzen verpflichtet
werden.

Evaluationskonferenzen als neues Gesprächsformat
Da in der Vergangenheit auch bei schlechten Evaluationsergebnissen häufig wenig passierte,
hat sich eure studentische Vertretung im Lehrausschuss dafür stark gemacht, dass es nun nach
Abschluss eines Semesters bei schlechten Noten zwingend zu Gesprächen kommt. Um diesen
Prozess ergebnisorientiert zu begleiten, sind die jeweiligen Semestersprecher:innen des
betreffenden Jahrgangs als primäre studentische Vertretung fest dabei. Das Gespräch wird
geführt bzw. moderiert durch den/die Studiendekan:in und erfolgt auf Grundlage der
Evaluationen.
Am Ende werden verbindliche Ziele schriftlich festgehalten. Dieses neue Format stärkt nicht nur
die Rolle eurer Semestersprecher:innen, sondern ermöglicht auch Transparenz und
Verbindlichkeit sicherzustellen.

Nun die Bitte an euch: Evaluiert fleißig und unterstützt diesen Prozess!
(Auf eure studentische E-Mailadresse erhaltet ihr in Mails die entsprechenden Links.)

TIPP: Falls ihr nicht so viel Zeit habt, könnt ihr auch jedes Fach einfach nur mit einer
Gesamtnote bewerten und die detaillierteren Fragen ausblenden. Dadurch dauert das Ganze
nur maximal 3 Minuten :)

Evaluationskonferenzen - Ergebnisse

Lehrveranstaltung "Q10 - Prävention und Gesundheitsförderung" (Vorlesung +
Seminar) 
1. Beschwerdegrund:
- aktuell in 10. Semester Humanmedizin --> zu spät
Grund: Hausarbeit als Leistungsnachweis, Kenntnisse über wissenschaftliches Arbeiten für z.B.
Promotionsarbeit von Studierenden früher benötigt
Lösungsvorschlag:  Tausch ins 7. Fachsemester anstelle Molekularer Genetik
(Umsetzung v.a. abhängig vom Studiendekanat) 

2. Beschwerdegrund: Kritik an der Vergleichbarkeit der Leistungsanforderungen zwischen den
Seminaren der IMEBI/IGPW und des IAM 
Lösung: Umgestaltung der Seminarreihe - Lehreinrichtungen wollen versuchen z.B. ein Seminar
ähnlich eines “How-to-Tutorials” (am besten in einem Computerpool) dem Heranführen an das
Schreiben einer wissenschaftlichen Arbeit widmen
 

Pharmakologie

Beschwerdegrund: Durchführung der Seminare mit Vorträgen 
Lösung: In einigen Modulen sollen (vermutlich 2-3) Seminare in Form einer interaktiven
Falldiskussion durchgeführt werden. Dazu würden im Vorfeld die Lernziele und eine Liste von
Medikamenten(gruppen) bereitgestellt werden. Hierfür sei allerdings die inhaltliche Vorbereitung
auf Studierendenseite essenziell.

Gynäkologie

Beschwerdegrund: 
- Termin am Freitagnachmittag - Änderung sei schwer umsetzbar
- Problematik nicht-bereitgestellter Lehrmaterialien
Lösung: zukunftig solle alles im aktuellen Semester nochmal auf StudIP hochgeladen werden 
Darüberhinaus werde der Schwangerschaftsabbruch künftig in der Gyn thematisiert.

Zu den Evaluationskonferenzen der Zahnis liegen uns noch keine Informationen bzw.
Ergebnisse vor.

AG - VORSTELLUNG
Ein kleiner Einblick 

Ein kleiner Ausblick von der Anki AG

Projektwochenende Anki vom 14.-16.04 in Halle
Wir veranstalten in Halle ein bundesweites Kennenlern-Wochenende für alle Anki-Begeisterten
und die, die es mal werden wollen!
Wir stellen unser BVMD Projekt Anki vor, geben Tipps zur Gründung von Lokalgruppen, bieten
eine Plattform für Erfahrungsaustausch, veranstalten Workshops zum Thema Lernen & Didaktik
u.v.m.
Ihr könnt euch ab sofort unter folgendem Link anmelden: https://forms.gle/3QatCWRUBULrhZiT6
(Meldeschluss ist der 11.März)

Physikumsvorbereitung für das 2. und 4. Semester durch die AMBOSS GmbH
Zeitraum wird Anfang des Sommersemester sein. Genaues Datum folgt!
Dank Uni-Lizenz bietet die Firma Amboss dieses Jahr einen kostenlosen Workshop für alle
Studierende der Vorklinik an!
Euch wird gezeigt, wie ihr mit Amboss Vorlesungen vor- und nachbereiten könnt, wie sich eigene
Notizen in Amboss-Kapitel integrieren lassen und welche weiteren besonderen Funktionen es für
die Klausur- und Physikumsvorbereitungen gibt. 
Ihr habt die Möglichkeit, weitere Fragen zu stellen und euch die Lernpläne erklären zu lassen!
Dauer der Amboss Veranstaltung ca. 60 bis 90 Minuten.
Im Anschluss bieten der FSR gemeinsam mit der Anki-AG an, sich Erfahrungsberichte von
höheren Semestern zum Physikum anzuhören. Auch zeigen wir euch, wie ihr mit dem Halle-
spezifischen Tagging des Ankiphil Decks und benutzerdefinierten Stapeln in Anki effizient für
lokale Klausuren und das Physikum lernen könnt!

Anki-fizierung des Präp-Kurses
Finanziert aus den Geldern des Projektpreises sucht die Anki-AG Halle zwei bis drei Studierende
aus dem 2. Semester, welche die anatomischen Karten des Ankiphil-Decks passend zum Kurs-
Skript nach Tagen und Gruppen sortieren. Außerdem habt ihr die einmalige Möglichkeit,
ergänzende Informationen in neue Karten zu verwandeln oder Fehler zu korrigieren.
Technische Vorkenntnisse werden nicht benötigt. Ihr braucht nur einen Laptop/Computer mit
Windows oder MacOS (kein Tablet) und das Wissen, wie man diesen einschaltet. Expert:innen
aus der Anki-AG weisen euch ein und stehen euch das ganze Semester helfend zur Verfügung.
Vergütet werden 480€ pro Stelle
Interesse geweckt? Schreibt uns formlos euren Namen, eure Tel-Nr. und eine aktuelle Imma-
Bescheinigung per Mail an anki@bvmd.de

Liebe Grüße
Eure Anki-AG Halle

© Uniklinik Halle

VON EUCH FÜR EUCH
Hier finden sich Gastbeiträge von Kommiliton:innen :)

Förderung einer Famulatur durch die KVSA

Die Kassenärztliche Vereinigung Sachsen-Anhalt fördert Famulaturen, die in Praxen in Sachsen-
Anhalt absolviert werden.
Dazu zählen die Hausarzt- und die Praxisfamulatur.
Die Famulaturen müssen sowieso gemacht werden, warum also nicht fördern lassen?

Hier sind deshalb die wichtigsten Infos im Überblick:
(im Original nachzulesen unter: https://www.kvsa.de/studium/famulatur.html)

Wie hoch ist die Förderung?
- 200,00€ pro Monat (bekommt übrigens auch die betreuende Ärztin/ der betreuende Arzt)  
- Förderung für maximal 2 Monate (d.h. insgesamt 400,00€ möglich) 
- anteilige Förderung möglich (Mindestdauer Famulatur = 14 Tage) 

Welche Famulaturen können gefördert werden? 
- Hausarztfamulatur / Praxisfamulatur in einer Praxis in Sachsen-Anhalt 

Was muss man einreichen? 
- Antrag auf Förderung (zu finden ganz unten auf https://www.kvsa.de/studium/famulatur.html) 
- Zeugnis bzw. Bescheinigung über die Famulatur mit Unterschrift der Ärztin/ des Arztes 

Wo muss ich die Dokumente einreichen? 
- nach Ende der Famulatur per Email an: info@kvsa.de 

Wann erhalte ich die Förderung? 
- ca. 1-2 Monate später auf das angegeben Bankkonto, auch in anderen Bundesländern gibt es
solche Förderungen, häufig findet man dazu etwas auf den Internetseiten der entsprechenden
Kassenärztlichen Vereinigungen 

zur Website

AUSBLICK
Diese Termine sollten ihr euch im Kalender markieren!

15.03.23 - Antrag auf 200€ Einmahlauszahlung 
An alle, die zum 01.12.22 an einer Hochschule eingeschrieben waren, können ab den 15.03. die
Einmahlzahlung des Energiezuschlags von 200€ beantragen.
-> Aktuelle Informationen über Neuerungen findet ihr unter: www.sachsen-anhalt.de
-> Infos was ihr alles zum Beantragen braucht, findet ihr hier:
https://www.einmalzahlung200.de/eppsg-de

14.-16.04.23 - Anki-Wochenende 

26.04.23 - Semesterangrillen ab 18 Uhr im Hinterhof der Frauenklinik

April: genauer Termin wird noch bekanntgegeben - Infoveranstaltung zum PJ im UKH

30.05. bis 07.06.23 - Hochschulwahlen
Wer sich vorstellen kann zur Wahl für den Fachschafts- oder Fakultätsrat aufstellen zu lassen,
würden wir bitten, sich bei uns zu melden und laden herzlich zu unserer ersten Sitzung im neuen
Semester ein.
Diese wird voraussichtlich am Montag, den 17.04.23 stattfinden.
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Neues aus Halle
Zukunftszentrum Deutsche Einheit und Europäische Transformation soll in Halle entstehen

Für knapp 200 Millionen Euro soll das Zukunftszentrum Deutsche Einheit und Europäische
Transformation 2028 in Halle gebaut werden. Obwohl Frankfurt an der Oder lange als
Favorit galt, konnte Halle nun die Jury, welche aus 15 angesehenen Mitgliedern besteht,
überzeugen. 
Laut unserem Bürgermeister Egbert Geier ist die Wahl auf Halle gefallen, weil "wir so
sympathisch unfertig sind".
Auch die zentrale Lage und Halle als Stadt der Veränderung und Umbrüche haben zur
Entscheidung beigetragen.
Durch das Zentrum sollen Leute, die Halle sonst nicht auf dem Schirm haben, in die Stadt
gelockt werden und den Osten, seine Geschichten und Leute besser kennenlernen.
Weitere Infos findet ihr unter Anderem

hier

Umfrage: Was macht ihr in euren Semesterferien?

Kontakt
E-Mail: newsletter@fachschaftmedizinhalle.de
Instagram @fachschaftmedizinhalle

https://fachschaft.medizin.uni-halle.de/
https://www.facebook.com/FachschaftMedizinHalle
https://www.instagram.com/fachschaftmedizinhalle/
https://fachschaftmedizinhalle.de/
https://www.kvsa.de/studium/famulatur.html
http://www.sachsen-anhalt.de/
https://www.zdf.de/nachrichten/politik/halle-zukunftszentrum-deutsche-einheit-100.html







